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Niederschrift der öffentliche Sitzung des Gemeinderates Hohenberg-Krusemark
vom 03.02.2022

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 22:22 Uhr Gemeinderat Hohenberg-Krusemark

Tagungsort Turnhalle Hindenburg - Versammlungsraum - Breite Straße in 39596
Hohenberg-Krusemark OT Hindenburg

Sitzungsleiter: Dirk Kautz
Protokollführer: Madlen Glaw

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche
vor Sitzungstag

am: ja nein verkürzt geladen nach § 51 Abs. 4 GO LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Dirk Kautz Bürgerliste d.VerbGem

Herr Olaf Schmidt Einzelbewerber

Frau Dorit Arndt WG Pro Region

Frau Alkje Fontes Einzelbewerber Fontes

Herr Meinhard Jüstel Einzelbewerber

Herr Ronald Mertens CDU

Herr Eike Trumpf CDU ab 19:10 Uhr

Herr Uwe Trumpf CDU ab 19:18 Uhr

Frau Simone Kuhlmann ab 19:36 Uhr

Frau Dana Hoedt

Frau Madlen Glaw

Abwesend:
Herr Daniel Hensel CDU entschuldigt

Frau Steffi Lasetzke Bürgerliste d.VerbGem entschuldigt

Herr Peter Schuchmann Einzelbewerber entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

TOP 4 Einwohnerfragestunde



Seite: 2/7

TOP 5 Beschluss über die Haushaltssatzung 2022
Vorlage: 30/077/21

TOP 6 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom
11.11.2021 und 09.12.2021

TOP 7 Berichte des Bürgermeisters
TOP 8 Informationen aus den Ausschüssen
TOP 9 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
TOP
10

Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

TOP
11

Festlegung der Auswahlkriterien und deren Gewichtung - zur Auswahl eines
Unternehmens, mit dem ein Stromkonzessionsvertrag gemäß § 46
Energiewirtschaftsgesetz (EnWG) abgeschlossen werden soll
Vorlage: 30/072/21

TOP
12

Beschluss über eine überplanmäßige Ausgabe in der Buchungsstelle - Ausbau KFL
Garage Hohenberg-Krusemark - (5730120002) für das Haushaltsjahr 2021
Vorlage: 30/063/22

TOP
13

Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

Nichtöffentlicher Teil

TOP
14

Erweiterung der Tagesordnung um eine dringende Angelegenheit

TOP
15

Abstimmung über die Niederschrift der letzten nicht öffentlichen Sitzung vom
11.11.2021 und 09.12.2021

TOP
16

Berichte des Bürgermeisters

TOP
17

Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen

TOP
18

Tausch von Flächen für die Sanierung des linken Elbdeiches
Vorlage: 30/076/21

TOP
19

Vergabe einer Dienstleistung - Bauforschung vor Sanierung der Kirchruine in
Käcklitz
Vorlage: 30/056/22

TOP
20

Vergabe von Bauleistungen - Los 1 Rohbau - Ausbau KFL Garage zur Kinder- und
Jugendarbeit in Hohenberg-Krusemark
Vorlage: 30/057/22

TOP
21

Vergabe von Bauleistungen - Los 2 Tischler - Ausbau KFL Garage zur Kinder- und
Jugendarbeit in Hohenberg-Krusemark
Vorlage: 30/058/22

TOP
22

Vergabe von Bauleistungen - Los 3 Elektro - Ausbau KFL Garage zur Kinder- und
Jugendarbeit in Hohenberg-Krusemark
Vorlage: 30/059/22

TOP
23

Vergabe von Bauleistungen - Los 4 Maler - Ausbau KFL Garage zur Kinder- und
Jugendarbeit in Hohenberg-Krusemark
Vorlage: 30/060/22

TOP
24

Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates

TOP
25

Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Gemeinderates und der Beschlussfähigkeit

Herr Kautz eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle anwesenden, er stellt die ordnungsgemäße
Ladung und die Beschlussfähigkeit mit zunächst 6 und später mit 8 Ratsmitgliedern fest.
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TOP 2 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

keine

TOP 3 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

Keine Änderungswünsche , die TO wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Einwohnerfragestunde
Einwohner 1 lobt Renovierung des Avacon Trafohäuschen, erfragt ob es durch Avacon genehmigt wurde -
Klebeplakate anzubringen.
Herr Kautz gibt an, dass die Anfrage an das Ordnungsamt weitergeleitet wird.

Einwohner 1 erfragt in welchem Zustand die Firmen die zur Kabelverlegung aufgemachten Fußwege
wieder hergestellt werden müssen. Gibt es eine vertragliche Einigung.
Er meldet diverse Bauabschnitte wo bemerkt hat, dass sich der Fußweg absenkt.

Herr Kautz informiert, dass mit dem Zweckverband /DNS Net bereits ein Termin zur Bauabnahme
feststeht.
Benannte Mängel sind bekannt und werden auch folglich angezeigt.
Die Ausschreibung sagt aus, dass alles nach DIN wieder hergestellt werden muss.

Einwohner 1 und Herr Kautz berichten von möglichem Probeaushub einer der bekannten stellen.
Information an Frau Kuhlmann weiterleiten.

Herr Kautz erfragt ob Einwohner 1 ein Foto von mangelhaften stellen gemacht hat.
Einwohner 1 verneint.

Frau Fontes erfragt wie der Zeitplan ist.

Herr Kautz kann kein Enddatum bekannt geben, es hieß mal Frühjahr 2022. Aus jetziger Sicht kann es
allerdings nicht gehalten werden.

Es wird gefragt wie es mit dem Breitbandausbau in Gethlingen/ Rosenhof geplant sein wird.

Herr Kautz berichte von Termin (Schwarze Flecken) mit Herrn Kluge im Verwaltungsamt Goldbeck.
Rosenhof wird durch Anwohnerbefragung-Postwurf, eine Abfrage erfolgen.

TOP 5 Beschluss über die Haushaltssatzung 2022
Vorlage: 30/077/21

Herr Kautz übergibt das Wort an Frau Hoedt, freut sich auf weiterhin gute intensive Zusammenarbeit.
Frau Hoedt erläutert den Haushaltsplan, Sie informierte die Räte dass der Prüftermin noch nicht feststeht
und das im Plan die Einkommensteuerausgleichzahlung nicht erfasst ist.

Frau Fontes erfragt, erfragt wer die Zahlung übernimmt.

Frau Hoedt bestätigt dass die Zahlung durch das Land erfolgt.

Herr Kautz möchte wissen ob es zu den Steuereinnahmen neu Tendenzen gibt.

Frau Hoedt sagt Nein, sie berichtet weiter Das die Angaben zum Sportlerheim im Plan nur grob erfasst
sind, zum DGH stehen die Angebote, diese wurden fest im Plan verankert sind. Wenn es keine weiteren
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Veränderungen bei Abschreibungen oder Zinsen gibt und der Plan nicht weiter belastet wird ergibt sich
ein Endwert in Höhe von 77.100,-€.

Frau Hoedt informiert weiter, dass die Sanierung der Hohenberger Str. in Hindenburg noch in Frage steht
ob dies vom Land zurück finanziert wird. Abfrage bei Frau Fleschner läuft.
Bushaltestelle ist ebenfalls eingeplant.

Herr Kautz wünscht sich, dass die Bushaltestelle nicht von Grund auf umgebaut werden soll, sondern das
es mehr Sinn macht, diese rumzubauen, um sie effektiver nutzen zu können.

Frau Hoedt erklärt weiter, dass die Straßenbeleuchtung im 3BA = LOS 4 weitergeleitet werden.

Herr Kautz informiert, dass die Elektronik (Kabel) bereits verlegt wurden, es müssen nun die Lampen
gesetzt werden.

Frau Hoedt berichtet, dass der Jahresabschluss zur übernächsten Sitzung geplant sein wird.

Herr Kautz informiert über den Antrag Radweg (Maßnahme Lückenschluß Arneburg zur Straße hin)
Rückfinanzierung ist noch unklar.

Herr Schmidt befürwortet Lückenschluß.
Herr Mertens gibt zu bedenken, dass Arneburg mitziehen muss, damit der Lückenschluß gänzlich
gegeben ist.

Herr Kautz informiert, dass die AGH Stellen gekürzt wurden, aktuelle AGH Kräfte sind bereit länger zu
bleiben, wie es sich weiter entwickelt ist noch fraglich.

Der Gemeinderat der Gemeinde Hohenberg-Krusemark beschließt auf seiner heutigen Sitzung die
Haushaltssatzung 2022 mit ihren Anlagen in beiliegender Fassung.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 6 Abstimmung über die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 11.11.2021 und
09.12.2021

Herr Schmidt erfragt zur Niederschrift vom 11.11.2021 unter TOP 5, wie weit der Stand bezüglich des
Außengeländes Konsum ist

Herr Kautz informiert, dass dieser Punkt beim Ordnungsamt angefragt wird.

Herr Schmidt erfragt weiter unter dem TOP 7, wie der Stand der Heizungsanlage ist, wird repariert oder
muss Sie erneuert werden?

Herr Kautz informiert, dass die Heizungsanlage durch den Schornsteinfeger Schatz geprüft und für
Betriebsbereit erklärt wurde, sie funktioniert einwandfrei.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 7
Nein:
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Enthaltung: 1

TOP 7 Berichte des Bürgermeisters
Frau Fontes erfragt in privater Sache, wie weit der Ausbau des Breitbandkabels ist.
Bei Ihr wurde bereits der Kasten angebracht aber es geht nicht weiter.
Aktuell bezahlt Sie rund 300,-€ monatlich an Verbindungsgebühren um im Homeoffice arbeiten zu
können. Wann geht es endlich weiter.

Herr Schmidt meint, wenn der Kasten bereits angebracht wurde kann es nicht mehr lange dauern.

TOP 8 Informationen aus den Ausschüssen
Keine

TOP 9 Bekanntgabe von (amtlichen) Mitteilungen
Keine

TOP 10 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
Beschluss:
Der Stadtrat der Hansestadt Werben (Elbe) beschließt auf seiner heutigen Sitzung, die Veräußerung des
Grundstückes – in Behrendorf – Gemarkung Behrendorf, Flur 1, Flurstück 92, Größe 2.200 m². Das
Grundstück ist unbebaut und unerschlossen. Erwerber des Grundstückes ist Herr Frank Haß, Werbener
Straße 23 A, OT Behrendorf, 39615 Hansestadt Werben (Elbe). Der Kaufpreis für das Grundstück beträgt
6,20€/m² somit insgesamt 13.640,00€. Der Erwerber trägt alle Kosten, die mit der Veräußerung des
Grundstückes in Zusammenhang stehen.

TOP 11 Festlegung der Auswahlkriterien und deren Gewichtung - zur Auswahl eines
Unternehmens, mit dem ein Stromkonzessionsvertrag gemäß § 46
Energiewirtschaftsgesetz (EnWG) abgeschlossen werden soll
Vorlage: 30/072/21

Herr Kautz übergibt das Wort an Frau Kuhlmann,

Frau Kuhlmann erläutert den Beschluss und erklärt weiter, dass dieses Vorhaben in 2 Schritte
untergliedert ist.
Der 1. Schritt ist die Ausschreibung der Konzessionsverträge.
Aktuell sind 2 Bewerber bekannt, Avacon tritt als bekannter Bewerber den Stadtwerken-Stendal
gegenüber.
2. Schritt Die Bewertung der Leistungen werden im Vorfeld geprüft und abschließend durch die
Rechtsabteilung bearbeitet und festgeschrieben. Danach haben die Bewerber 4 Monate Zeit darauf
einzugehen. Es wird auf Transparenz und Unvergleichbarkeit gesetzt.

Frau Fontes erfragt, wer und wie entschieden wird.

Frau Kuhlmann informiert, dass der Gemeinderat mit diesem Beschluss vorerst die Bewertungstabelle
beschließt und festlegt. Damit diese an die beiden Bewerber weiter gegeben werden können.

Herr Schmidt fragt, nicht die Bewertungsfaktoren.

Frau Kuhlmann verneint, es wird sich an dem Musterverfahren Arneburg orientiert, wo Arneburg der
Nehmer ist. Andere Gemeinden werden nachziehen.
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Frau Fontes sagt, dass Zukunftsorientierter Strom benötigt wird
Frau Kuhlmann, informiert, dass es für die Gemeinden spricht und weiter die Versorgung muss gestellt
werden.

Beschluss:
Der Gemeinderat der Gemeinde Hoh.-Krusemark beschließt auf seiner heutigen Sitzung für das
Ausschreibungsverfahren zum Konzessionsvertrag Strom, gemäß Anlage 1, die Auswahlkriterien und
deren Gewichtung zur Auswahl eines Unternehmens, mit dem ein Stromkonzessionsvertrag gemäß § 46
EnWG abgeschlossen werden soll.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 12 Beschluss über eine überplanmäßige Ausgabe in der Buchungsstelle - Ausbau KFL
Garage Hohenberg-Krusemark - (5730120002) für das Haushaltsjahr 2021
Vorlage: 30/063/22

Herr Kautz informiert dass nach der Ausschreibung festgestellt wurde, dass die Fördersumme nicht
ausreichend ist. Es musste zusätzlich ein Antrag bei LEADER gestellt werden.

Der Gemeinderat der Gemeinde Hohenberg-Krusemark beschließt auf seiner heutigen Sitzung eine
überplanmäßige Ausgabe in der Buchungsstelle „Herstellung Kinder- und Jugendgebäude“ (5730120002)
in Höhe von 21.549,19 € für das Haushaltsjahr 2021.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung: 0

TOP 13 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Gemeinderates
Frau Fontes bietet Eigenleistung zur Widerherstellung des Brunnens in Gethlingen an. Dieser so meldet
Frau Fontes stellt eine erhebliche Unfallgefahr dar. Sie bittet nur um die Steine.

Herr Schmidt erfragt ob der Brunnen auf öffentlichem Gelände steht. Wenn dem so ist, darf Frau Fontes
hier nicht in Eigenleistung dieses Instand setzten. Das wäre dann Schwarzarbeit.

Herr Kautz meldet es umgehend an Gemeindearbeiter Herrn Frank weiter.

Herr E. trumpf meldet defekte Beleuchtung in der Friedensstraße (letzte Laterne).

Frau Arndt möchte wissen wer für die Pflege und Instandsetzung der alten Bushaltestelle an der Schule
zuständig ist. Diese sieht ungepflegt aus und stellt zusätzlich eine Unfallgefahr dar

Herr Kautz gibt an, dass die Gemeinde für die Bushaltestelle verantwortlich ist. Empfiehlt aber die
Bushaltestelle mit Radwegausbau abzuschließen, möchte jetzt ungern zusätzliche Leistungen beantragen,
wenn es dann in einem Arbeitsgang erledigt werden kann.

Frau Arndt meldet weiter, dass im Neubaugebiet ein abgemeldeter Kastenwagen abgestellt wurde.
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Diese Information wird an das Ordnungsamt weitergeleitet.

Herr Schmidt meldet Kahlschlag im Wald. Holz wurde durch das Zellstoffwerk abtransportiert.
Anscheinend wurden bei dem Abtransport nicht öffentlich zugelassene Wege benutzen. In Folge dessen,
wurden Defekte Lampen registriert Herr Schmidt bittet um Weiterleitung über das Ordnungsamt an das
Zellstoffwerk.

Herr Jüstel meldet das in Rosenhof das Sackgassenschild defekt ist und weiter, dass sich das
Ortseingangsschild bei stärkerem Wind regelmäßig verdreht.

Herr E. Trumpf meldet den Wegweiser für Radfahrer welches sich auch regelmäßig bei Wind verdreht
und Radfahrer so auf den falschen Weg bringen könnte.

Herr Kautz meldet es an Herrn Frank weiter.

Herr Schmidt möchte wissen wo das Holz der abgesägten Kastanie von Yorkstein geblieben ist, er
vermutet Diebstahl.

Herr Kautz informiert, dass er bezüglich des Holzes angesprochen wurde und er einem Abtransport
zugestimmt hat, dadurch entstanden keine weiteren Kosten.

Madlen Glaw
Protokollant

Dirk Kautz
Sitzungsvorsitz


